

# Was ist ein außerordentlicher Generalkongress?

Fragen und Antworten zum  
Motu proprio „Ad charisma  
tuendum“ und dem  
außerordentlichen  
Generalkongress des Opus Dei.

10.03.2023

Die Statuten des Opus Dei (Nr. 130  
und 133) sehen drei Arten von  
Generalkongressen vor:

- a) den Wahlkongress, der den Prälaten wählt, der vom Heiligen Stuhl bestätigt werden muss;
  - b) den ordentlichen Generalkongress, der alle acht Jahre stattfindet, um den Zustand der Prälatur zu bewerten, über künftige Maßnahmen der Leitung berät und die Ämter erneuert;
  - c) den außerordentlichen Generalkongress, der keine feste Häufigkeit hat und einberufen wird, wenn die Umstände es nach Ansicht des Prälaten mit der beratenden Abstimmung seiner Räte erfordern. Dies ist vom 12. bis 15. April 2023 der Fall. Der Prälat hat den Termin mittels einer Botschaft vom 7. Januar 2023 bekannt gegeben.
-

[de/article/was-ist-ein-ausserordentlicher-generalkongress/](#)  
(22.01.2026)